

Tres jóvenes camaradas.

Agustín Castejón Roy. Fundación Francisco Franco. 24/05/2007.

Esta es una fotografía «antediluviana» de tres personas. Era el mes de julio de 1945. Lugar: el Campamento del Frente de Juventudes «Somosierra», instalado en la Sierra de Guadarrama, a pocos kilómetros de Cercedilla.



La foto se toma en el mismo día de incorporación al campamento. Hace un inmenso calor y uno de los muchachos se desprende de la camisa azul, los otros dos continúan con ella puesta. Debe observarse que el de la derecha de la foto, que es **Jesús Polanco**, luce su brazalete de voluntariado denominado Falanges Juveniles de Franco. Este flecha —Polanco— militaba en la Organización Juvenil del distrito de Buenavista, cuyo hogar estaba ubicado en la calle de Ayala, esquina a Núñez de Balboa; encuadrado en la centuria «Gibraltar», que mandaba el mayor de los hermanos Olaya. Cuando por la edad pasó a la Legión de Cadetes, su centuria fue la «Joaquín García Morato», mandada por Jesús Ambrós Fabre.

El del centro —en camiseta— y con sus trece años es **Agustín Castejón Roy**, militaba en la centuria «Viriato» del distrito de Buenavista, sección Guindalera —Prosperidad—, cuyo hogar estaba en la calle de Lozano, esquina a Cartagena, calle esta última a donde se trasladó definitivamente. El de la izquierda de la foto es **Lazcano**; al igual que Polanco provenía del distrito de Buenavista. El campamento lo dirigía un ex combatiente al que le faltaba un brazo y que se llamaba Félix Bermejo García. Las edades de los tres flechas oscilaban entre los trece y quince años.

Si el año no era el 43, fecha que figura en el dorso de la fotografía original, que yo puse pasados los años, desde luego está entre el 43 y 45. Digo esto por cuanto el mutilado, jefe de campamento —Bermejo—, había estado en la división azul y quizás era prematuro que estuviera en España en 1943. Es posible, pero reitero que los años están entre el 43 y 45, no más.

Todos íbamos al Colegio del Apóstol Santiago-Academia Santiago, sita en la calle Velázquez esquina a la calle Lista y la academia se encontraba en la calle Alcalá esquina a Antonio Acuña.

El flecha Lazcano era sobrino de un médico y famoso jugador de fútbol del Real Madrid, interior o extremo izquierda de nombre, deportivo y real, Lazcano.